



Mission accomplie au Refuge Solidaire !

Du 12 au 25 novembre, Article 13 a coordonné avec l'aide d'Emmaüs Rhône Alpes, des petits chantiers au Refuge Solidaire de Briançon. Les compagnons et bénévoles d'Emmaüs ont travaillé main dans la main avec les bénévoles et les migrants du Refuge Solidaire. Ils vont pouvoir passer un deuxième hiver plus serein.



**Un chantier au milieu de 80 personnes ?
Même pas peur !**

"Au début nous étions un peu inquiets de faire le chantier avec autant de monde, mais ça s'est bien déroulé et naturellement les personnes ont laissé le champ libre. Les journées ont été intenses et pleine de surprises !

Dans le garage transformé en dortoir la nuit et en réfectoire le jour, nous avons isolé du sol aux murs sans oublier la porte et les fenêtres. Dans les deux grands dortoirs infestés de punaises, nous avons démolri le lambris des murs, réisolé avec du placo et profité pour redonner une fraîcheur en peignant jusque dans les recoins. Le petit plus a été d'ajouter des étagères pour que les personnes accueillies puissent mettre leurs affaires. Nous avons aussi refait la signalétique incendie et posé les sorties de secours lumineuses. Ce n'est pas encore le grand luxe, mais c'est déjà beaucoup mieux.

Globalement, il a fallu jongler avec les différents usages du réfectoire et constamment déplacer l'outillage et les matériaux, s'adapter aux conditions météorologiques et faire face aux "aléas du direct" : l'arrivée d'une femme enceinte de neuf mois, le sol en plus mauvais état que prévu, les outils gelés oubliés dehors, les routes bloquées par les gilets jaunes...

Mais l'avantage c'est qu'à Emmaüs, les imprévus c'est le quotidien, alors on sait faire !

Le chantier participatif : créateur de liens

Nous avons travaillé avec des Guinéens, des Afghans, des Maliens, des Ivoiriens accueillis au Refuge. Nous n'avons pas vraiment eu à venir les chercher. Au départ, ils tournaient autour des chantiers, ils cherchaient des tournevis pour réparer leur téléphone. Et puis au fur et à mesure des jours, certains nous posaient des questions curieux de notre travail, jusqu'au moment où l'un d'entre eux a demandé un rouleau pour peindre. D'autres l'ont imité et puis c'était parti ! Plus rien ne pouvait les arrêter ! De fil en aiguilles l'échange avec les résidents s'est facilité. Des discussions se sont engagées, parfois dans un anglais approximatif, certains nous racontant un bout de la vie qu'ils ont laissé là-bas.

Des petits travaux qui font un grand bien

Au-delà de ces travaux, nous avons donné du temps à ces femmes et ces hommes sur place qui oeuvrent sans répit pour accueillir au mieux ces nouveaux arrivants. Et nous avons senti que notre effervescence dans leur quotidien leur avait fait du bien et à nous aussi. D'ailleurs ils nous l'ont bien rendu, nous avons été reçus comme des rois.

Dans un contexte loin d'être idéal, c'est une évidence : le soutien d'Emmaüs est

rassurant. La présence d'une grande association comme la nôtre les soulage dans leur engagement, qui s'inscrit dans la durée. D'où l'importance de continuer à apporter un soutien régulier."

Et alors en photo ça donne quoi ?

L'ancien garage réfectoire/dortoir



Avant



Après

Les grands dortoirs



Avant



Après

Découvrez les travailleurs en action





Je veux en voir plus...

UN GRAND MERCI A TOUS !

Merci tout particulier à Benoît, bénévole à Emmaüs Servas, qui a été notre éclaireur et qui s'est remonté les manches jusqu'au bout des chantiers !

Un grand merci aux participants Emmaüs et Refuge confondus : Abdu, Daniel, Danny, Eric, Francis, Jean-Gabriel, Jilani, Laurent, Redouane, Patrick, Solange, plus tant d'autres pour des conseils, pour la mise de côté du matériel en amont, pour les coups de main pendant, pour transporter les matériaux du camion à l'étage, de la terrasse au rez-de-chaussée, du réfectoire au chenil. Et merci à l'accueil du Refuge pour les repas et le café préparés avec amour, pour le logement confortable des volontaires...

Merci aux groupes Emmaüs de Chambéry, de Bourgoin-Jallieu et de Bourg – Servas pour les dons financiers et matériels.

Malgré un chemin semé d'embûches, nous sommes fiers d'avoir mis notre énergie en commun pour améliorer un peu les conditions d'accueil et de travail du Refuge Solidaire.



